

lösen. Diese Eigenschaften hat sich die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands erworben im zähen Ringen um die Lösung der Lebensfragen der Nation und die Verbesserung der Lebensbedingungen aller Schichten der Bevölkerung unserer Republik. Sie hat dabei den kollektiven Erfahrungsschatz des sozialistischen Lagers und der kommunistischen Weltbewegung genutzt.

Die Partei ist für das Volk da, sie dient dem Volk. Daher haben die Parteimitglieder die Pflicht, den Massen die Politik der Partei zu erklären und gleichzeitig von den Massen zu lernen. Die Parteimitglieder sollen beispielgebend für alle Werktätigen bei der Lösung der wirtschaftlichen, staatlichen und kulturellen Aufgaben sein. Unsere Partei ist stets bestrebt, vor jedem wichtigen Schritt die Werktätigen von seiner Notwendigkeit und Richtigkeit zu überzeugen. Sie verheimlicht niemals vor den Massen Mängel und Rückschläge im Kampf. Sie wird auch weiterhin alles daran setzen, die Arbeiterklasse und alle anderen Werktätigen in den Kampf um die sozialistische Gestaltung des Lebens auf allen Gebieten der Wirtschaft, des Staates, der Wissenschaft und der Kultur einzubeziehen. Die Partei festigt unaufhörlich das Bündnis der Arbeiterklasse mit der Bauernschaft, der Intelligenz und den anderen Werktätigen und vertieft die Zusammenarbeit mit den in der Nationalen Front des demokratischen Deutschland zusammengeschlossenen patriotischen Kräften, Parteien und Organisationen.

Mit dem umfassenden Aufbau des Sozialismus tritt auch die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands in eine neue, höhere Stufe ihrer Entwicklung ein. Die Hauptaufgabe der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands ist die Entfaltung der Initiative aller Bürger für die weitere Entwicklung der sozialistischen Gesellschaftsordnung. Es wächst die führende Rolle der Partei auf allen Gebieten des wirtschaftlichen, politischen und kulturellen Lebens der Republik. Unter Führung der Partei der Arbeiterklasse, vereint in der Nationalen Front des demokratischen Deutschland, werden die Werktätigen der Deutschen Demokratischen Republik einen großen Schritt vorwärts tun.

Der umfassende Aufbau des Sozialismus stellt hohe Anforderungen an alle Parteimitglieder und Parteiorganisationen und erfordert eine neue Qualität der Parteiarbeit. Sie äußert sich darin, daß die Partei im Kampf um den umfassenden Aufbau des Sozialismus sich als lenkende und leitende Kraft auf allen Gebieten an die Spitze stellt. Ihre leitende Tätigkeit wird nach dem Produktionsprinzip organisiert.